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令和７年２月定例総社市議会 一般質問通告者一覧表 

発言 

順位 

議席 

番号 
氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ ２ 太 田 善 介 １ 保育・教育について 

 

 

 

 

 

２ コミュニティについて 

 

 

 

 

（１）西部地域の保育・教育環境について 

  ① 保育所・幼稚園の園児の推移はどうか。 

  ② 保育所・幼稚園の運営を財政的にどう考えているのか。 

  ③ 人的リソースの割り振りについてはどうか。 

  ④ 地元要望としてどのような意見が出ているのか。 

  ⑤ 民間主導の統廃合についての考えはないか。 

（１）自治会のＤＸ化について 

  ① 現状の自治会のＤＸ化はどうか。 

  ② 市として自治会ＤＸ推進の考えはどうか。 

  ③ 自治会ＤＸ化で問題になるのは何か。 

  ④ 自治会ＤＸに対して助成する考えはないか。 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

２ ８ 溝 手 宣 良 １ 北朝鮮による拉致問題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路諸問題について 

（１）本市のスタンスについて 

  ① 北朝鮮による日本人拉致問題をどう捉えているか。 

  ② 拉致被害者とその御家族の方々のことをどのように考えているか。 

  ③ 特定失踪者とその御家族の方々についてはどうか。 

（２）本市の今までの活動について 

  ① 広報活動を行ってきたか。 

  ② 人権週間等啓発活動時に取り上げてきたか。 

（３）本市の今後の活動について 

  ① 広報活動を行う気があるか。 

  ② 人権問題として真剣に取り組む気があるか。 

（１）道路，交通安全施設について 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

 

市長 
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３ 大規模災害への対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

５ 市の魅力発信について 

  ① 陥没や舗装の剥離等不具合の有無の確認はどのように行っているか。 

  ② 交差点等見通しが良いか悪いかの判断は誰がどのように行っている

か。 

  ③ 水路等への転落予防策はどのように行っているか。 

  ④ 速度抑制策はどのように行っているか。 

  ⑤ 自動運転の技術が現実的に見えてきた現状を鑑み，将来を見据えた

道路整備に取り組む必要があると考えるが見解はどうか。 

（２）歩車分離について 

  ① 歩道の確保は十分か。 

  ② 歩行者と自転車・自動車との分離は十分か。 

（１）消防水利について 

  ① 上水道が断裂し大規模火災が発生した場合の消防水利はどうか。 

  ② 消火栓の口径は全て統一されているのか。 

  ③ 防火水槽の水量や水質はどうか。 

  ④ 各消防団も泡消火剤を装備してはどうか。 

（２）市役所の動きについて 

  ① 大規模災害発生後避難所設置までの所要時間はどうか。 

  ② 災害対策本部設置までの所要時間はどうか。 

  ③ 被害状況の確認方法はどうか。 

  ④ 断水・停電が発生した地域へのそれらの供給方法はどうか。 

（１）そうじゃ吉備路マラソンについて 

  ① 開催目的は何で，それは達成されているのか。 

  ② 市職員の動員状況はどうか。 

  ③ 負担が大き過ぎるのではないか。 

  ④ 議会事務事業評価をどのように捉えているのか。 

（１）総社グルメマップ（仮称）や総社お祭りマップ（仮称）等を作成し新

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

市長・消防長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 
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庁舎に展示してはどうか。  

３ 19 頓 宮 美 津 子 １ ボランティア活動について 

 

２ 市民提案型事業について 

 

 

３ 公民館について 

 

 

 

 

 

 

４ 保育料について 

 

 

（１）ボランティア活動は福祉のみならずあらゆる場面で市に貢献してい

る。ボランティア活動が十分にできる拠点が必要と考えるがどうか。 

（１）市民提案型事業について 

  ① 市民提案型事業の目的は何か。 

  ② 市民と民間の力を借りて市民提案協働事業として一新してはどうか。 

（１）公民館の図書室機能について 

  ① 公民館は地域の拠点として重要な役割を担っている。東・西公民館

には本を読んだり，親子で楽しむスペースがないように思われるがど

うか。 

  ② 東・西公民館も建て替えの時期を迎える。その際に子育て王国にふ

さわしい図書室機能をしっかり持たせるよう計画するべきと思うがど

うか。 

（１）本市では独自に認可保育所のみ，０歳から２歳児の保育料については

条件により補助があるが，認可保育所に入所できず認可外保育施設に入

所した方はその補助が受けられないため不公平感があると思うが改善で

きないか。 

市長 

 

市長 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

４ ７ 山 田 雅 徳 １ 市庁舎の備品の有効活用につ

いて 

 

２ 耐震化の促進について 

 

 

 

 

 

（１）新庁舎で使用する予定のない備品の処分方法とその基準について，ど

のように決定しているのか。また，市民や市内団体に有効活用してもら

うための譲渡制度を設ける考えはあるか。 

（１）総社市住宅耐震化アクションプログラムの今年度の取組実績と来年度

の方針はどうか。 

（２）耐震診断・耐震改修への補助制度について 

  ① 「代理受領制度」の県内他自治体での導入状況はどうか。 

  ② 申請者の負担軽減のため，本市でも「代理受領制度」を導入する考

えはあるか。 

市長 

 

 

市長 

 

市長 
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３ 町内会・自治会の未加入対策

と地域負担軽減に向けた施策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ③ 木造住宅の耐震改修を促進するため，補助対象や補助額を時限的に

拡充する考えはあるか。 

（１）未加入者増加への対応について 

  ① 本市は未加入者増加の現状をどのように分析しているのか。 

  ② 未加入者の増加が地域運営に与える影響について，どのように認識

しているのか。 

（２）未加入者への対応と地域の負担軽減について 

① 未加入者へのフォローが地域の負担となっている現状をどのように

認識しているのか。 

② 本市は未加入者への対応として，どのような施策を講じてきたのか。 

③ 未加入者に対する市政の情報提供や支援の在り方について，地域の

負担軽減を図るために市が果たすべき役割をどのように考えているの

か。 

（３）未加入地域への対応と加入促進のための取組について 

  ① 未加入地域への対応として，物件オーナーや管理事業者に自治会加

入や連絡窓口の設定を求める仕組みが必要ではないか。住宅関連事業

者に加入促進を求める条例を制定する考えはあるか。 

  ② 町内会・自治会と市の協働を推進するため，加入促進と地域コミュ

ニティ活性化を目的として条例を制定する考えはあるか。 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

５ １ 山 名 正 晃 １ 働く環境について 

 

 

 

２ 教育施設について 

 

 

（１）市職員の働き方の新たな選択肢として，現在の業務量の見直しも考

慮した上で，育児や介護などの家庭的理由やプライベートの充実など

から，市民サービスや生産性を向上させるためにも「選択的週休３日

制」の試験的導入を考えてはどうか。 

（１）市立幼稚園について，民間との認定こども園化や，集約化等を視野

に入れた幼稚園の今後の在り方を，今一度検討してはどうか。 

（２）市立小中学校について，大規模校化，小規模校化しすぎている現状

市長 

 

 

 

市長・教育長 

 

市長・教育長 
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３ 維新幼稚園，維新小学校跡地

について 

 

４ 市民の安全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

がある中，児童生徒にとって適正な学校環境，施設の維持管理費を考

慮し，小規模校の統廃合や大規模校の分離新設も考える必要があるの

ではないか。 

（３）各小中学校の体育館には空調設備が整っていないことから，各小中

学校へ移動式空調設備を導入し，平時は児童生徒のため，災害時には

避難所のための空調設備とする考えはどうか。 

（１）跡地活用について，その後の動きはどうか。 

（２）跡地それぞれに対しての活用方針を本市としてどのように考えてい

るか。 

（１）自転車保険加入については令和６年１０月１日から岡山県では義務

となっているが，自転車保険の加入や自動車保険の特約でも適用可能

なことなど，市民に呼びかけるべきと考えるがどうか。 

（２）未成年者の喫煙について，制止しなかった親権者，たばこ及び器具

を販売した者に対しての罰則があることから，有害なたばこから子ど

も達を守るためにも，大人側が正しい知識を持ち，子ども達に対して

改めて啓発していくべきと考えるがどうか。 

（３）市内の公園施設や遊具について，悪質な汚損・損傷が目立っている。

総社市都市公園条例での汚損・損傷については「５万円以下の過料に

処する」と明記されているが，それらを含めた注意喚起や毅然とした

対応，防犯対策として公園への防犯カメラ等の設置を進めるべきと考

えるがどうか。 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

市長・教育長 

市長・教育長 

 

市長 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

６ 20 加 藤 保 博 １ 市長の政治姿勢について 

 

（１）新庁舎の外観に総社の色（総社グリーン）が使用されていないのは

なぜか。 

市長 

 

７ 10 萱 野 哲 也 １ 職員の人材確保と育成につい

て 

 

（１）近年の職員募集・採用について 

  ① 近年の職員募集・採用についての動向はどうか。 

  ② 現在・将来必要とされる職員数は確保され予定通りか。 

市長 
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  ③ 一般事務職と他の専門職との競争倍率はどうか。 

（２）技術職員の募集・採用について 

  ① 現在の技術職員の数及び募集・採用の取組はどうか。 

  ② 積極的・向上心のある技術職員の採用及び優秀な技術職員の育成に

ついての対策はどうか。 

  ③ 会計年度任用職員・任期付職員の採用はどうか。 

  ④ 労働環境の向上に取り組んでいるか。 

（３）保健福祉部の人員配置について 

  ① 社会福祉士等の有資格者の採用状況はどうか。 

  ② 生活保護担当職員，査察指導員・現業員（ケースワーカー）の配置

状況はどうか。また，職務の内容や業務量はどうか。 

  ③ 生活保護を担当する職員，査察指導員・現業員（ケースワーカー）

は何名か。そのうち社会福祉主事を含め該当有資格保有者は何名か。 

  ④ 有資格者でないものが査察指導員・現業員（ケースワーカー）の事

務をしていることは，制度上，事務執行上支障はないのか。 

  ⑤ 社会福祉主事の資格取得にかかる経費や時間はどうか。また，査察

指導員・現業員（ケースワーカー）の手当の現状はどうか。 

  ⑥ この問題の課題と対策はどうか。 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ ９ 三 上 周 治 １ 自治会・町内会について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）自治会・町内会活動の現状と対策について 

  ① 自治会・町内会が地域社会において果たす役割をどのように認識し

ているか。 

  ② 自治会・町内会が直面している主な課題は何か。 

  ③ 高齢化が進む中，自治会・町内会の役員負担を軽減し，担い手を確

保するために市はどのような具体策を講じているか。 

  ④ 自治会・町内会活動の活性化や若年層の参加促進のために，市とし

て新たな施策を検討する考えはあるか。 

市長 
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２ 小学校の在り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）複式学級の現状と課題について 

  ① 市内の小学校における複式学級の状況についてどのように認識して

いるか。 

  ② 西部地域などの人口減少地域における児童数の推移と将来予測はど

うなっているか。 

  ③ 複式学級の教育上のメリット・デメリットについてどのように認識

しているか。また，デメリットを軽減するためにどのような工夫を行

っているのか。 

  ④ 複式学級の課題解決に向けた新たな施策を検討しているか。 

（２）小規模小学校の将来の在り方について 

  ① 児童数が減少している現状についてどのように認識しているか。 

  ② 子ども達にとって最適な教育環境を確保するために，どのような取

組を進めていくのか。 

  ③ 地域住民の声をどのように反映するのか。 

  ④ 小規模小学校の統廃合についてどのような判断基準を持ち，どのよ

うな課題があるのか認識しているか。 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

 

９ ４ 小 野 耕 作 １ 市内における救急体制につい

て 

 

 

 

 

 

 

２ 消防署南出張所の設置につい

て 

（１）市内のＡＥＤ（自動体外式除細動器）の現状について 

  ① ＡＥＤについての認識はどうか。 

② 市内のＡＥＤの設置台数は何台か。そのうち２４時間対応できる施

設は何箇所あるか。 

③ それを多いと感じるか，少ないと感じるか。 

④ 市民がＡＥＤ設置場所を把握していると思うか。 

⑤ 使用済みパッドを回収してはどうか。 

⑥ 家庭用ＡＥＤの助成をしてはどうか。 

（１）消防署南出張所を早期に設置すべきではないか。 

市長・消防長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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10 ３ 荒 木 将 之 介 １ 消防について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市内の火災について 

  ① 管理者でもある市長として消防の意義は何だと考えるか。 

  ② 年末年始の火災件数とその原因の内訳はどうだったか。 

  ③ 本市で野焼き・たき火で廃棄物処理法違反となった事例はあるか。 

  ④ 火災予防条例を徹底していく考えはあるか。 

（２）消防本部の火災対応について 

  ① 緊急時に活動できる車両の導入や資機材の軽量化は進んでいるか。 

  ② 緊急車両の進入が困難であるような場所の把握はできているか。 

  ③ 進入困難な場所へはどのようにアクセスするのか。また，そのため

のシミュレーションや訓練は行っているか。 

（３）消防団について 

  ① 消防団の必要性や意義をどう考えているか。 

  ② 消防団の業務・職務は何か。また，消防本部との違いは何か。 

  ③ 消防団員確保のために業務や研修等の見直しを図るべきだと思うが

どうか。 

市長・消防長 

 

 

 

 

消防長 

 

 

 

 

市長・消防長 

 

 

 

 

11 ６ 仁 熊 進 １ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市長の選挙公約について 

  ① 高校３年まで医療費無償化について 

  ② 民間病院への助成による医療体制レベルアップについて 

  ③ 老人医療介護の在宅支援について 

  ④ 作山古墳の発掘調査について 

  ⑤ 米農家への所得助成について 

  ⑥ 国道１８０号バイパス沿道開発について 

  ⑦ 人口減少地域への予算増額について 

（２）維新小学校，維新幼稚園の跡地利用について 

  ① どのような活用構想を持っているか。 

  ② 地域住民の思いをどのように受け止めているか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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   ③ 期限を設けて取り組む必要性があると思うがどうか。  

12 12 岡 崎 亨 一 １ 災害対応について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者の交通事故について 

 

 

 

（１）避難所の設備について 

  ① 小中学校の体育館への情報収集のためのテレビジャックの設置はど

うか。 

  ② 小中学校の体育館のトイレの多目的化はどうか。 

（２）市内の備蓄品について 

  ① 地域づくり協議会の自主防災組織への交付金の活用状況はどうか。 

  ② 市内の分散備蓄の状況はどうか。 

  ③ 受援体制をどのように考えているのか。 

（１）運転免許返納について 

  ① 高齢者の運転免許返納についての考えはどうか。 

  ② 運転脳を鍛えるという知見があるが考えはどうか。 

  ③ 運転脳を活性化させる体操やスポーツを推奨する考えはどうか。 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 


